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SCUOLA DI AGRARIA 
CORSO DI LAUREA DI I° LIVELLO DI SCIENZE FAUNISTICHE 
 
Verbale del consiglio del  29 settembre 2014 
 
Il  giorno 29  settembre  in  aula G della  Scuola di Agraria, Piazzale delle Cascine 28,  in  seguito  a 
regolare convocazione, si è riunito il Consiglio di Corso di Laurea di I livello in "Scienze Faunistiche” 
per discutere il seguente ordine del giorno: 
 

1) Comunicazioni 
2) Approvazione verbale seduta precedente 
3) Valutazioni didattica a.a. 2013‐14  
4) Parere programmazione personale docente e ricercatore DISPAA e GESAAF  
5) Approvazione orario I semestre 2014‐15  
6) Esercitazioni fuori sede  
7) Provvedimenti didattica  
8) Approvazione a ratifica attività didattica integrativa ricercatori  
9) Varie ed eventuali 

 
 
 
 

All’appello dei convocati risultano: 
 

Docenti  P  A  AG 

ACCIAIOLI  ANNA      1 

BOZZI  RICCARDO  1     

BUCCIONI   ARIANNA      1 

CASINI  PAOLO  1     

CECCHERINI  MARIA TERESA  1     

CONTI  LEONARDO      1 

CONTINI  CATERINA      1 

FRATINI  ROBERTO  1     

GIOVANNINI  GIANLUCA      1 

LONGINETTI  MARCO  1     

LUPI  PAOLA      1 

MARTINI  ANDREA  1     

MENGONI  ALESSIO      1 

MENICHETTI  STEFANO      1 
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MESSINI  ANNA  1     

NANNIPIERI  PAOLO      1 

PARIGI  GIACOMO    1   

POLIDORI  ROBERTO  1     

PONZETTA  MARIA PAOLA  1     

RADDI  SABRINA  1     

RASO  ENRICO      1 

RENELLA  GIANCARLO    1   

SALBITANO  FABIO    1   

SARGENTINI  CLARA      1 

SCHIFF  SILVIA      1 

SPUGNOLI  PAOLO  1     

UGOLINI  ALBERTO      1 

SISTI  LORENZO    1   

TOTALE    11  5  12 

 
 
Costatata  la presenza del numero  legale,  la  seduta può avere  inizio. La  riunione si apre alle ore 
15,15. 
  
1. Comunicazioni.  

a. Il Presidente comunica di aver abilitato l’accesso alla mailing list degli studenti a suo nome 
e  si  rende quindi disponibile  ad  inviare messaggi  istituzionali  agli  studenti per  conto dei 
docenti. 

b. Il  Presidente  informa  che  l’Area  Didattica  e  Servizi  agli  Studenti  ha  inviato  un modulo 
aggiuntivo per  la  richiesta di  tirocinio  in cui  lo  studente dovrà dichiarare che  la struttura 
ospitante non è di sua proprietà o di proprietà di un suo parente fino al 4° grado. 

c. La  dott.ssa  Ponzetta  comunica  che  entro  il  20  settembre  scadeva  un  termine  per  la 
presentazione di documenti per la scheda SUA che è stato però curato direttamente dalla 
Scuola di Agraria e, da parte nostra, è  stato  solo necessario  verificare  la  corrispondenza 
delle informazioni. 

d. Il  Presidente  comunica  le  date  delle  manifestazioni  di  orientamento  inviate  dal 
responsabile all’orientamento della Scuola di Agraria, prof. Rapaccini: 

- Firenze  cum  laude,  il  giorno  dedicato  all'accoglienza  delle matricole  il  15  di  ottobre  in 
Palazzo Vecchio. 

- Le giornate dedicate all'orientamento si svolgeranno presso  la biblioteca delle Oblate da 
ottobre a novembre 2014.  

- "Un giorno da matricola" che si svolge in S. Marco il 28 di marzo 2015. 
- Open Day il 20 di Febbraio 2015. 
- 25 di agosto 2015 un incontro con gli studenti che ancora avessero dei dubbi sui corsi da 

scegliere. 
e. La  piattaforma  per  l’e‐learning  dell’Ateneo  fiorentino  subirà  a  breve  una modifica  e,  a 

seguito di questa, non sarà possibile riversare i contenuti degli anni accademici precedenti 
nel  nuovo  sistema.  La  Scuola  di  Agraria  individuerà  un  amministrativo  che  fungerà  da 
collegamento  fra docenti  e  SIAF  e nei primi mesi del  2015  sarà organizzato un  corso di 
formazione per docenti. 

f. Il  progetto  Erasmus+  sarà  esteso,  in  entrata  e  in  uscita,  anche  ai  Paesi  extra  UE,  con 
finanziamento a carico dell’Ateneo di Firenze.  
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g. Il  Presidente  comunica  che  il  10  settembre  u.s.  si  è  svolta  una  riunione  convocata  dal 
Presidente della Scuola con i Presidenti di Corsi di Studio, i Direttori di Dipartimento GESAF 
e DISPAA ed  il Presidente del CdA di Montepaldi per  avviare una discussione  sul  futuro 
dell’Azienda Agricola Montepaldi. Per  impegni  in precedenza assunti  il Presidente non ha 
potuto partecipare ma dalla riunione è emersa la volontà di continuare ad utilizzare questa 
struttura  come  “laboratorio”  della  Scuola  di  Agraria,  adatta  allo  svolgimento  di  varie 
attività  didattiche,  oltre  che  di  tirocinio,  sperimentazione  e  ricerca  e  verrà  richiesto  ai 
presidenti  di  formulare  un  piano  delle  attività  da  poter  svolgere  presso  l’azienda.  Il 
Presidente  in  tal senso  ritiene che  il corso di  laurea  in Scienze Faunistiche abbia qualche 
difficoltà  ad  effettuare  esercitazioni  presso  l’Azienda  Montepaldi  dato  che,  per  scelta 
aziendale,  tutte  le  attività  legate  all’ambiente  faunistico  venatorio  sono  state  col  tempo 
dismesse. 
 

2. Approvazione verbale della seduta precedente. 
Il  Presidente  considerando  che  non  sono  pervenute  richieste  integrazioni  e/o modifiche  al 
testo del verbale della seduta del 11 giugno scorso, chiede a questo Consiglio l’approvazione. 
Il Consiglio all’unanimità approva. 

 
3. Valutazione didattica a.a. 2013‐14 

Il  presidente  illustra  brevemente  i  risultati  della  Valutazione  della  didattica  relativa  all’a.a 
2013/14  (https://valmon.disia.unifi.it/sisvaldidat/unifi/).  Il  CdS  ha  ottenuto  una  buona 
valutazione  migliorando,  per  quasi  tutti  i  parametri  oggetto  di  indagine,  il  risultato  del 
precedente anno accademico. Gli unici punteggi sotto  il 7 sono quelli relativi alle aule   ed ai 
locali  di  studio.  Merita  particolare  attenzione  il  giudizio  degli  studenti  sulle  conoscenze 
preliminari possedute,  in  alcuni  casi  risultate  non  adeguate  ad  affrontare  i  corsi degli  anni 
successivi. In tal senso la Commissione Didattica dovrà individuare per quali materie risultano 
tali criticità discutendone poi con i docenti interessati. A livello individuale rimangono ancora 
delle criticità e si invitano quindi i docenti ad esaminare le valutazioni degli studenti relative al 
proprio corso, in modo particolare per quei docenti che hanno ottenuto valori ben al di sotto 
della media non solo della Scuola ma anche del corso di studi. Ove possibile si dovrà cercare di 
dedicare più spazio alle esercitazioni, pur consci delle limitate attrezzature e risorse rispetto al 
numero di studenti. 

 
4. Parere programmazione personale docente e ricercatore DiSPAA e GESAAF 

Il Consiglio in via preliminare, verificati gli insegnamenti affidati a personale esterno per l’anno 
accademico  2014‐15  ed  in  ragione  dei  pensionamenti  previsti  per  il  prossimo  a.a.  2015/16, 
richiede ai Dipartimenti interessati (DISPAA; GESAAF) di programmare per tempo la copertura 
degli insegnamenti di FAUNA OMEOTERMA; BIOLOGIA VEGETALE; ECONOMIA DELLE RISORSE NATURALI. 

Il Presidente comunica in seguito che sono pervenute le delibere dei Consigli del DISPAA e del 
GESAAF, corredate dei verbali delle rispettive Commissioni di indirizzo e di Autovalutazione, e 
ne riassume  i contenuti.  I piani di reclutamento proposti dai due Dipartimenti  interessano  in 
modo  limitato  le  esigenze didattiche del CdS  e,  a prescindere da questi,  i due Dipartimenti 
dovranno assicurare la copertura degli insegnamenti vacanti per il prossimo anno accademico 
come sopra ricordato. Premesso ciò,  il Consiglio unanime esprime parere favorevole sui piani 
di programmazione del personale docente e ricercatore presentati dal DISPAA e dal GESAAF. 

 
 
5. Approvazione orario I semestre 
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Il  Presidente  illustra  l’orario  del  I  semestre  per  l’anno  accademico  2014‐15  e  chiede  al 
Consiglio l’approvazione dello stesso. 
Il Consiglio unanime approva. 

 
6. Esercitazioni fuori sede 

Il Presidente riferisce dell’esercitazione  fuori sede tenuta nel mese di  luglio a Vallombrosa e 
Camaldoli, che ha visto la partecipazione di circa 30 studenti (tra I e II livello) con particolare 
soddisfazione da parte sia degli studenti sia dei docenti. Per il prossimo mese di ottobre era in 
programma un’ulteriore esercitazione presso il parco regionale di Alberese. Durante il mese di 
settembre, dopo contatti con l’Ente Parco, si è verificata l’impossibilità di tale ipotesi dato che 
il  Parco  di  alberese  accetta  solo  gruppi  di massimo  12  persone.  La  prof.ssa  Lupi,  che  cura 
l’organizzazione dell’esercitazione, si è attivata per  incontrare sedi alternative e di  interesse 
per  il  corso  di  studi  ed  è  stata  quindi  programmata  un’uscita  per  i  giorni  28  e  29  ottobre 
(riservata agli  studenti del 3 anno di  corso) presso  la  riserva naturale della Diaccia Botrona 
(Castiglion della Pescaia – GR), la Riserva Naturale dei Rocconi (Semproniano  ‐GR) ed il parco 
Faunistico dell’Amiata (Arcidosso – GR). Ad oggi hanno dato la loro disponibilità a partecipare 
alle esercitazioni  i prof.  Lupi, Martini, Bozzi e per  il  secondo  livello  i prof. Argenti, Bresci e 
Sargentini. 

 
7. Provvedimenti didattica 

Il Presidente  informa  il Consiglio  che  il nuovo  sistema di presentazione delle  tesi di  laurea 
prevede  solo  una  convalida  da  parte  del  docente  relatore  30  giorni  prima  dell’appello, 
dopodiché  lo  studente  non  è  tenuto  a  consegnare  nessun  tipo  di  elaborato  fino  alla 
discussione  finale.  Il  Consiglio  ritiene  opportuno  che  sia  comunque  prodotto  un  elaborato 
scritto,  il cui contenuto ed  il conseguente carico di  lavoro dovrà essere valutato dal relatore, 
che  andrà  inviato  al  Presidente  del  Corso  di  Studi  almeno  10  giorni  prima  della  seduta  di 
laurea,  unitamente  ad  una  pagina  di  riassunto  della  tesi  (in  italiano)  con  allegata 
l’autorizzazione (od il diniego) da parte dello studente a pubblicare il riassunto sul sito web del 
corso di laurea. I fac‐simile per riassunto ed autorizzazione saranno inviati a tutti i docenti del 
corso di studio e resi disponibili nell’area web riservata del corso di studio. 

 
8. Approvazione attività didattica integrativa ricercatori (a ratifica)  

Il  presidente  sottopone  all’attenzione  e  all’approvazione  del  Consiglio  l’attività  didattica 
integrativa del dott. Enrico RASO, ricercatore a tempo indeterminato, preventivo a.a. 2014‐15. 
 

Raso Enrico     CdL: Scienze FAUNISTICHE

1‐ Didattica integrativa  2. Servizio agli studenti 3. Attività verifica 
apprendimento 

1) Insegnamento: 
Agronomia generale e 
coltivazioni erbacee  
(Docente: Prof. Paolo 
Casini) 
CdL: L in Sci. Faunistiche 

n. ore: 6 

1) Insegnamento: 
Agronomia generale e 
coltivazioni erbacee  
(Docente: Prof. Paolo 
Casini) 
CdL: L in Sci. Faunistiche 

n. ore:40 

1) Insegnamento: 
Agronomia generale e 
coltivazioni erbacee  
(Docente: Prof. Paolo 
Casini) 
CdL: L in Sci. Faunistiche 

n. ore 30 

Totale ore 6  Totale ore 40 Totale ore 30

Il Consiglio all’unanimità approva. 
 

9. Varie ed eventuali. 
Non ci sono varie ed eventuali. 
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Alle 16.30 la seduta è chiusa. 
 
 

Il Segretario               Il Presidente 
dr. Roberto Fratini                Prof. Riccardo Bozzi 

 
 
 
 
 
 

 


